

Ha intensificado su actividad interna en el partido centrista en busca del voto contrario a la reordenación

El ex presidente Fernández utiliza la política universitaria como arma arrojada contra Olarte

El ex presidente del Gobierno, Fernando Fernández, viene desarrollando en los últimos días una intensa labor política en el seno de su partido, el CDS, con vistas a lograr un pronunciamiento ne-

gativo de los parlamentarios regionales de la provincia de Tenerife en el próximo pleno que abordará la ley de reordenación universitaria. Son cargas de profundidad de Fernández contra Olarte.

Redacción
Santa Cruz de Tenerife

Fernández convocó a través de uno de sus hombres en el CDS tinerfeño —Pablo Pérez— una reunión del Comité Insular, destinada a intentar que el CDS de Tenerife se manifestara en contra de la readscripción de los centros.

La reunión del Comité Insular, que se celebró anteayer noche con la asistencia de una docena de miembros del Comité Insular, no emitió, sin embargo, ningún comunicado en contra de la readscripción, tal y como se esperaba hasta última hora en las redacciones de los periódicos tinerfeños.

Según reconoció ayer a este periódico el presidente regional del CDS, Jesús Morales, el mismo mantuvo minutos antes de iniciarse la reunión del Comité Insular una larga conversación con Pablo Pérez —presidente en funciones del CDS de Tenerife—, al que advirtió que el único órgano competente del CDS en materia universitaria es el Comité Regional de Federación. Según Morales, Pablo Pérez le explicó que la convocatoria del organismo de dirección insular del centrismo tinerfeño obedecía «exclusivamente» a la preparación de la Asamblea Insular que este partido ha de celebrar el próximo 22 para elegir al futuro presidente insular, puesto que que-

dó vacante tras la dimisión de Fernando Fernández, y por el que ahora compiten el propio Fernández y el consejero del Cabildo tinerfeño José Luis Mederos Aparicio.

Sin embargo, y según informaciones recogidas de personas que asistieron al Comité Insular, la cuestión universitaria si fue tratada, aunque sin emitirse ningún tipo de comunicado contrario a la reordenación, como en un principio se había pretendido. Pablo Pérez quedó mandado por el Comité Insular para que invitara a los diputados Jesús Morales y Rafael Sástre Merinero a una reunión que se celebrará antes de la manifestación tinerfeña del martes 18, en la que los diputados centristas miembros de la Comisión de Educación y Cultura habrán de informar al CDS de Tenerife de los acuerdos adoptados en ponencia y comisión y del contenido de las enmiendas centristas.

Fuentes del comité regional de Federación del CDS han manifestado su sorpresa por los «movimientos» que viene desarrollando el ex presidente regional del partido y del Gobierno, Fernando Fernández, de quien se afirma «está utilizando continuamente un doble lenguaje en materia universitaria, en función de que sus intervenciones o declaraciones se produzcan en Tenerife o en Las Palmas». Según esas fuen-

te, Fernández había sido categórico en la última reunión celebrada por el Comité regional de Federación —organismo al que pertenece—, al «felicitar expresamente» a Rafael Sástre Merinero por su trabajo en la ponencia que realizó la refundición de las dos iniciativas universitarias grancanarias en un único texto legal. Igualmente, en aquella reunión, celebrada hace tan solo dos semanas, Fernández se manifestó partidario de la readscripción universitaria.

Esta posición contrasta con las declaraciones de dirigentes del CDS regional que ayer aseguraban a LA PROVINCIA tener la certeza de que Fernández ha intentado sumarse —nunca de forma directa, sino a través de sus seguidores en Tenerife— a la campaña tinerfeña contra la reordenación universitaria «para crear problemas internos en el CDS y debilitar a Lorenzo Olarte». De acuerdo con esas informaciones, Fernández estaría utilizando la cuestión universitaria como punta de lanza de su campaña personal por recuperar la presidencia insular del centrismo tinerfeño. En ese sentido, ha trascendido que el pasado viernes el ex presidente convocó a su grupo de «leales» —también en esta ocasión a través del actual presidente en funciones del CDS tinerfeño, Pablo Pérez—, pero no logró



Lorenzo Olarte



Fernando Fernández

cerrar una candidatura de consenso para la presidencia insular con sus adversarios, ni pudo forzar —como llegó a plantear en este encuentro— la retirada del candidato con más posibilidades, José Luis Mederos, cuya victoria en la asamblea del próximo día 22 parece ya asegurada.

Mederos cuenta con algo más de 120 compromisarios de los 200 que participan en la elección del presidente insular del CDS, compromisarios que han garantizado su apoyo a la candidatura del consejero del Cabildo tinerfeño, mientras Fernández sólo ha logrado aglutinar en torno suyo algunos de cuarenta de los delegados a la Asamblea Insular que habrá de elegir al presidente. Al parecer, el resto de los compromisarios permanecen indecisos, aunque medios suaristas se espera que acaben

apoyando la candidatura de la mayoría, por lo que parece posible que Fernández retire finalmente su candidatura, ante las escasas posibilidades con las que cuenta.

Por otra parte, en el CDS existe la sensación de que el ex presidente no asistirá a la sesión plenaria del día 18, y que está detrás de las filtraciones a los medios de comunicación sobre la existencia de «disidencias» entre los parlamentarios tinerfeños del CDS en la cuestión universitaria, disidencias que podrían provocar el voto negativo a la reordenación de cuatro de los trece diputados suaristas.

Un cualificado portavoz del CDS consideraba ayer que «en el partido no se producirá indisciplina, y que lo más que ocurriría es que Fernández no participe, pero éste ya ha anunciado su voto en contra».

Saavedra defiende la legalidad de la reordenación

Redacción/Efe

Las Palmas/Tenerife

El secretario general del PSC-PSOE, Jerónimo Saavedra, acusó ayer a la Agrupación Tinerfeña de Independientes (ATI) de «eludir responsabilidades» en el conflicto universitario y afirmó que esta fuerza política «tiene en sus manos» la posibilidad de «forzar» al pacto de gobierno a cambiar de posición en materia universitaria, «y no lo hace». Sobre la manifestación convocada para el próximo día 18 de abril en Tenerife en defensa de la Universidad de La Laguna, Saavedra dijo a Efe que no le impresiona este tipo de convocatorias, aunque las respeta, y consideró que no debe influir en el voto de los diputados, al día siguiente, sobre la proposición de ley de reordenación universitaria.

Jerónimo Saavedra estimó que no existe base para un posible recurso contra la ley de reorganización universitaria, y dijo que «nadie puede sostener» que los consejos sociales de las Universidades tengan más poder que el Parlamento. El líder socialista dijo, por otro lado, en unas declaraciones a TVE en Canarias que no será posible convocar antes del día 19 de abril al Comité regional del partido, según la petición hecha por siete miembros de la ejecutiva insular tinerfeña del PSOE, que desean que se retome el tema universitario.

Saavedra aseguró que esta cuestión ya ha sido suficientemente debatida en el último congreso regional socialista, así como por la ejecutiva.

«El Día» pide doble autonomía si prospera la ley universitaria

Redacción
Las Palmas de Gran Canaria

El periódico «El Día», de Tenerife, rotativo tradicionalmente detractor de la reivindicación universitaria grancanaria, publicó ayer un editorial a seis columnas en la primera página en el que afirma que si se consuma la reordenación universitaria, debe irse a una doble autonomía. El editorial asegura que «región, sin Universidad regional de La Laguna, NO. De ningún modo y en ninguna de sus formas». El editorialista se niega a considerar como «perdido para la Universidad regional de La Laguna» el asunto de la reordenación, que ha obtenido el apoyo de la inmensa mayoría del Parlamento, y rechaza el «ensayar lágrimas de cocodrilo, al estilo de ATI-AIC».

Esta alusión del editorial se refiere al espíritu de derrota parlamentaria de los independentistas de Canarias y se pregunta el editorialista si «¿transigirán [ATI-AIC] con el robo, con la ignominia, con la infamia, con la traición?». «Pagarán semejante precio por mantenerse ellos, no Tenerife, en la Presidencia del Parlamento y en la coalición de Gobierno. No basta —agrega— con alegar que podría formarse un nuevo Ejecutivo PSOE-CDS. Que lo hagan: serán dos partidos grancanarios los que nos sojuzguen. Igual que en estos instantes».

También en alusión indirecta a ATI-AIC, el editorialista indica que «no ha habido suficiente honor, ni bastantes integridad ni hombría de bien, como para defender a la Universidad regional de La Laguna. Patrimonio —concluye— de toda Canarias». También rechaza supuestos ataques al grupo de «notables» que ha convocado una nueva manifestación en Tenerife para pedir la



Titulares de prensa y editorial, ayer, de los diarios tinerfeños «El Día» y «Diario de Avisos».

paralización de la ley de reordenación universitaria y califica a quienes supuestamente han atacado a este grupo de «vendidos, indeseables, asquerosos [sic], que jamás sabrán lo que es amor a la ciencia y a la investigación y docencia; a esta bendita tierra nuestra».

Reiteradamente, el editorial incluye la proclama «región para todo o para nada», título también del mismo, y señala que en estos días el Parlamento se propone una reordenación universitaria «con notoria ignorancia, prisas infinitas y probable ilegalidad (...), profanando y derruyendo el templo del saber».

Dice el editorial que «¿cuántas veces se les ha repetido a los habitantes de Las Palmas que allí ya cuentan con 17 centros universitarios y 1 adscrito,

con un total de 22 titulaciones; mientras que las titulaciones en Tenerife son 19 y los centros 17 propios y 3 adscritos? ¿Quién les ha informado, cabalmente, de ello? ¿El Gobierno autónomo? ¿Su Consejería de Educación, Cultura y Deportes?».

«El Día» exige asimismo que los independentistas canarios presenten el veto a la votación de la ley de reordenación, según establece el Reglamento de la Cámara y el propio Estatuto de Autonomía, si al menos se dispone de los dos tercios de los diputados representativos de una isla. Fuentes de AIC negaron hace unos días e insistieron ayer en que esa posibilidad no entra en sus cálculos.

El editorial de «El Día» señala también «luego, ya nos conocemos la triste historia, la capitalidad única a Las Palmas

y a Las Palmas cuanto apetezcan los caciques canarios. Los mismos oligarcas que mandan en los políticos serviles y que se enriquecen con la explotación del noble pueblo de Gran Canaria; al que, en algunos de sus sectores, someten con salarios de hambre, con la miseria cotidiana y con la más cruel de las discriminaciones».

Acusa el editorialista a los partidos PSOE, CDS y PP de no convencer a los militantes grancanarios para que se opongan a las iniciativas de ley de reordenación universitaria y señala: «si se amparan en la disciplina para intentar el camuflaje de su atentado, que, en las próximas elecciones, se presenten con su disciplina en Gran Canaria. Pero no en Tenerife (...)».

MAÑANA
P.D. JAMES
en El Corte Inglés



De 11 a 2,
estará con nosotros firmando
ejemplares de toda su obra.
EN LA PLANTA BAJA



LAS PALMAS

Manifiesto de «dos notables»

Redacción

Las Palmas de Gran Canaria

La llamada «Comisión de Notables» que convocó la manifestación de Tenerife contra la Reordenación Universitaria publicó ayer un nuevo llamamiento en el que, entre otras cosas, dice:

«Nuevamente, ante la reiterada sordera de los responsables políticos a nuestras llamadas al diálogo, al consenso, al estudio y a las decisiones serenas y técnicas sobre un tema de tanta trascendencia como la enseñanza superior en Canarias, nos vemos obligados a llamar a la población a manifestarse en la calle, una vez más, en defensa de la primera institución docente e investigadora del Archipiélago: la Universidad de La Laguna.

Hemos creído, hasta ahora, en una región solidaria donde los partidos del Gobierno y del Parlamento asumieran su responsabilidad sin fines electoralistas.

Quede bien claro que Tenerife no puede permitir una nueva segregación y, mucho menos, la de sus centros universitarios, porque siempre habíamos creído que las instituciones regionales son patrimonio de todos los canarios. Ha llegado, pues, el momento de decir ¡basta!

¡Basta! a que se atienda la manifestación de una isla y no de otra.

¡Basta! a los canarios de primera y de segunda.

¡Basta! a que se desmonten las instituciones regionales por la única razón de radicar en otra isla.

¡Basta! y fin a una región que no acepte que los órganos de dirección estén en islas distintas».

Fernández votará en contra de la readscripción de centros

Fernando Fernández, ex presidente del Gobierno y diputado regional del CDS, declaró ayer que acudirá al pleno del próximo martes y votará contra algunos

preceptos de la Ley de Reordenación Universitaria de Canarias, según publica en su edición de hoy el matutino tinerfeño «Diario de Avisos».

Redacción

Santa Cruz de Tenerife

«He comunicado a la dirección de mi partido —dijo el ex presidente Fernández— que algunas de las enmiendas no recogen, en mi opinión, el acuerdo del congreso regional del CDS, y con más razón algunos artículos de la Ley. No estoy en contra de la Ley, pero sí contra algunos preceptos, como la readscripción forzosa, en plan 'manu militari', de los centros».

Para el diputado centrista, quien afirma que nadie ha pagado por el tema universitario «tan alto precio político y personal como yo mismo», los artículos dos y cuatro de la Ley y una de las disposiciones transitorias «son un embrollo».

Fernando Fernández negó que practique una «doble política» sobre este tema y se mostró partidario de «dar respuesta a las demandas sociales de Gran Canaria, pero no se puede ir contra los intereses ni contra el patrimonio de la Universidad de La Laguna. Eso es impresentable, y así lo he reiterado cuantas veces he tenido ocasión de hacerlo».

Para Fernández, «este asunto debería haber sido incluido en el pacto de Gobierno, y la responsables de que no se hiciera así es ATI, a la que parece no importarle el conflicto universitario».

Insistió el diputado en que «he dicho que no soy el presidente que forzó una ley con la que no estoy de acuerdo» y,



Fernández estará en el salón del plenos del Parlamento para votar no a los artículos que garantizan la readscripción.

finalmente, apuntó que quiere «seguir haciendo política en Canarias», compatibilizándola con su profesión de médico, y desmintió que tenga el menor interés en ir en las listas del

CDS para las elecciones al Parlamento Europeo. «Jamás he tenido interés ni me he planteado formalmente la posibilidad de ser incluido en esas listas», aclaró.

El PSC-PSOE considera ya debatida en su seno la cuestión universitaria

Efe

Santa Cruz de Tenerife

La Comisión Ejecutiva del PSC-PSOE no atenderá la petición de varios dirigentes socialistas tinerfeños de que se adelante la reunión del Comité Regional del partido para debatir el problema universitario, por existir problemas «técnicos, de desplazamiento y de falta de tiempo», según señaló ayer Jerónimo Saavedra, secretario general de los socialistas canarios. Un grupo de militantes de la Agrupación Socialista de Tenerife, encabezados por el presidente y el secretario general insular, Antonio Martín y Juan Carlos Alemán, solicitaron la convocatoria urgente del Comité Regional, ante el que pretendían defender la necesidad de lograr un amplio consenso en materia universitaria.

Este grupo de militantes socialistas pretendían que el Comité Regional, cuya reunión está prevista para el día 22 de abril en Las Palmas de Gran Canaria, tratara sobre el problema universitario antes del debate de la proposición de ley de Reorganización Universitaria por el pleno del Parlamento, que tendrá lugar el día 19. Saavedra indicó que no será posible adelantar la reunión del Comité Regional, máximo órgano del PSC-PSOE entre congresos, debido a los desplazamientos que tendrán que realizar varios de sus miembros con motivo de la conmemoración en Madrid del décimo aniversario de los ayuntamientos democráticos.

El secretario general de los socialistas canarios indicó que la Comisión Ejecutiva del partido ya planteó la necesidad de alcanzar un consenso sobre el problema universitario el pasado mes de noviembre, que no obtuvo respuesta por parte del Gobierno de Canarias. Consideró que si el consenso no se ha logrado en cuatro o cinco meses tampoco se va a alcanzar ahora, porque «las posiciones están muy definidas» en el conflicto universitario.

Frustración de Olarte

Por otro lado, el portavoz socialista en el Parlamento de Canarias, Juan Alberto Martín, acusó ayer al presidente del Gobierno de Canarias, Lorenzo Olarte, de haber actuado con frivolidad y una «enorme irresponsabilidad» al afirmar que la ley de Reordenación universitaria «dejará unos cuantos muertos en el camino». Martín consideró que la afirmación realizada por Olarte a Radio Club Tenerife de que los canarios «tenemos que convivir con el pleito insular como los vascos con el terrorismo» constituye el reconocimiento de «una falta de coraje evidentes para luchar y erradicar definitivamente a los grupos que, por razones económicas, corporativas o por simple inadaptación a los tiempos actuales, están fomentando permanentemente el enfrentamiento entre los canarios. Además, el portavoz dijo que la frase de Olarte es «un ejemplo desafortunado e insultante» para los vascos y los canarios.

«¡Patriotas tinerfeños!: Gran Canaria es isla de perros»

Redacción

Las Palmas de Gran Canaria

La comisión para la defensa de Tenerife hizo público ayer un virulento comunicado en el que llama a los tinerfeños a manifestarse en contra de la reordenación universitaria. El comunicado utiliza frecuentemente el insulto para referirse a los grancanarios. Esta comisión está presidida por Miguel Pérez, militante de ATI y empresario de hostelería en La Laguna. Su comisión es la que promueve en esa isla la división de la Comunidad en dos autonomías; una que incluya a las islas de Tenerife, La Palma, Gomera, Hierro, Lanzarote y Fuerteventura, y la otra sólo con Gran Canaria.

El comunicado, textualmente, dice: «Es motivo preferente de este comunicado el dar nuestra enhorabuena, con un abrazo patriótico, a don Pablo Hurtado Samper, por su valentía y honestidad al darse de baja en el CDS, partido traidor a Tenerife y que jamás volverá a obtener votos en

nuestra provincia, si llegara a consumarse la destrucción de nuestra Universidad Regional de La Laguna, aprobándose esas iniciativas de Las Palmas en el próximo debate parlamentario del día 19.

¡Alerta y preparado, pueblo de Tenerife!, pues, si llegara a ratificarse tan aberrante atentado contra nuestra Universidad de La Laguna, significaría la ruptura total de la Región por parte de Las Palmas, como lo hicieron en el año 1927 cuando Canarias era una sola región, con capital en Tenerife, y ellos la dividieron en dos provincias. Recordemos que, desde entonces, se han llevado de Tenerife 14 instituciones y sólo nos queda la Universidad. Una vez conseguida ésta, también se llevarán la capital de la región por mayoría de votos y razones de «economía y operatividad». Así, habrán logrado lo que hace siglos «viene demandando la sociedad de Las Palmas», como dijo, hace pocos días, con descarado cinismo, el señor Artiles en la entrevista

del programa «Paralelo 28» de TVE de Las Palmas, en el cual también participaba Adán Martín.

¡Alerta y preparado, pueblo de Tenerife!, pues, si llegara a consumarse tal aberración, este Comité Popular hará un extenso comunicado con todas las medidas a tomar por nuestro pueblo para separar la isla de Gran Canaria del resto del Archipiélago y que sea la sociedad que la demanda quien pague la Universidad plena que pretende en detrimento y ruina de la nuestra. Empezaríamos por negarnos a consumir nada que se elabore y proceda de dicha isla y renegamos desde ahora del nombre de Canarias, pues el comienzo de la hegemonía empezó al denominar por su nombre a todo el Archipiélago. Reclamamos, desde ahora, el nombre de Archipiélago de las Hesperides, que fue el nombre que nos dieron los griegos, unos miles años antes de Jesucristo, y recordemos que la historia de Canarias nos dice que, cuando los conquistadores llegaron a

Las Palmas, la denominaron Canarias (que proviene de Canary y canes, o sea, perros), es decir, isla de los perros, por la cantidad de ellos que había en aquella época.

Hace pocos días, una señora amiga venía acongojada de Las Palmas porque allí, en una reunión, le habían dicho que los verdaderos canarios son los habitantes de aquella isla. Y tienen razón señora, nosotros somos tinerfeños y habitantes del Archipiélago de las Hesperides. No se acongoje por eso.

¡Alerta y preparados, tinerfeños!, para que la nueva manifestación sirva para apoyar, incondicionalmente y en todos los aspectos, al noble pueblo de Tenerife y de desprecio a cierta nefasta clase política que lo ha decepcionado porque le ha engañado; a ese verdadero y honrado tinerfeño, rector de nuestra Universidad Regional de La Laguna, en el recurso de amparo ante el Tribunal Constitucional, si esto fuera necesario. ¡Adelante don José Carlos Alberto! El Comi-



Manifestación celebrada en Tenerife en noviembre del 88 en contra de las aspiraciones universitarias de Gran Canaria.

te Popular y el pueblo tinerfeño estamos con usted y por nuestra Universidad Regional de La Laguna. ¡Adelante patriotas tinerfeños!, a seguir el ejemplo de Pablo Hurtado Samper y de Adán Martín en el Cabildo de Tenerife.

Exigimos, en el nombre del pueblo de Tenerife, que todos

los ayuntamientos de nuestra isla y de la provincia convoquen plenos extraordinarios y urgentes, antes del día 19 del presente mes, para que sean retiradas del Parlamento las iniciativas de Las Palmas. Los alcaldes que así no lo hicieran serán acusados desde aquí como traidores a Tenerife».



Universidad Politécnica de Canarias

Se pone en conocimiento de las Empresas interesadas, que se encuentra a disposición de las mismas en la Sección de Gestión Económica, c/ Alfonso XIII, nº 2. Pliego de condiciones para SUMINISTRO DE MATERIAL DEPORTIVO PARA LA ASIGNATURA DE ACTIVIDADES DEL MAR DEL INSTITUTO DE EDUCACIÓN FÍSICA DE CANARIAS.

IMPORTE MÁXIMO: * 7.000.000 de Ptas.

El plazo de presentación de ofertas finaliza el día 14 de abril actual, a las 14:00 horas, en el Registro General de la Universidad, sito en la c/ Alfonso XIII, nº 7.

El importe del presente anuncio irá por cuenta del adjudicatario.

Las Palmas de Gran Canaria, 13 de abril de 1989

EL RECTOR

NOTICIA DE EMPRESA

AGFA ROMPE LA BARRERA DEL COLOR



El pasado día 8 de abril, teniendo como marco la incomparable sala de fiestas Andromeda, en la Isla del Lago, del Puerto de la Cruz, y en el transcurso de un sencillo acto al que asistieron altos cargos de AGFA España, así como aproximadamente seiscientos cincuenta invitados de todas las islas, entre profesionales de la fotografía y sus respectivos cónyuges.

El motivo principal de esta convención fue la presentación de las nuevas películas AGFA COLOR XRG, y además el de perpetuar este gran encuentro que actualmente celebra AGFA para esta gran familia de profesionales de la fotografía.

galería

radaoh novaro

SÁBADO, 15 DE ABRIL, A LAS 20.00 HORAS

INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN DEL ESCULTOR:

ANTONIO DEL CASTILLO

HOTEL CATARINA PLAYA - Avda. Tirajana, 1 (Playa del Inglés)

Horas de visita: De lunes a viernes, de 18 a 21 h. - ENTRADA LIBRE

FUNERARIA LA SOLEDAD

SERVICIO PERMANENTE

Canalejas, 36

☎ 365568 - 365911 - 361732

Proveedora de

SANTA LUCÍA, S.A.

Compañía de Seguros

Unicef es para los niños... salud, educación, sonrisas, respeto, amor y vida.

¡Hágase socio!

Asociación UNICEF-España

Solicite información.

Apartado de Correos 12 021 28080-MADRID